



**Mi Universidad**

## **Control de Lectura**

*Alejandro García García*

*Control de Lectura*

*Cuarto Parcial*

*Antropología Médica I I*

*Doc. Sergio Jiménez Ruiz*

*Lic. Medicina Humana*

*Segundo Semestre*

*Comitán de Domínguez Chiapas, a 12 de diciembre del 2024*

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz.

Aproximación crítica a las políticas públicas  
en salud indígena medicina tradicional e Interculturalidad en México: Alejandro García

La salud indígena entre ellas la confirmación de las asociaciones de terapeutas indígenas, el jurisdiccional indígena a sus actividades curativas la incorporación en los hospitales ubicados en los territorios indígenas la emergencia de oficinas federales y estatales para la medicina tradicional y alternativa complementarias el inicio desarrollo e implementación de plataformas teóricas prácticas de cursos talleres y diplomados dedicados a la denominación la salud intercultural como y adaptación en los establecimientos institucionales que validaran la pertenencia cultural de sus instalaciones la capacitación de los trabajadores de la salud para adquirir la competencia en el terreno intercultural la enseñanza de la antropología médica y la interculturalidad en escuelas universitarias y de aprendizaje superior entre los demás aspectos y con más de 25 años de experiencia sobre esta política de salud de pueblos originarios de México es momento de hacer un recuento y eleborar una reflexión sobre sus avances sus limitaciones y posibles adecuaciones voces expertas críticas y reflexión y la voz han surgido a partir de la implementación de los hospitales que sean considerados rústicos y de los gestores interculturales de los recursos y diplomados y en general de la concepción estatal de la salud intercultural en México la invasión conquista y usurpación del territorio por los españoles significativos poco más de frecientos años de ferreo y el control colonialista y la imposición de una y reproducción combinada biológica y sociocultural de los pobladores originarios locales con los nuevos

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz.

## La teoría de los ritos de paso en la actualidad

Alejandro Herrera

La existencia de culturas consideradas como diferentes en posesión a la teoría funcionalista que sirvió a las naciones metropolitanas europeas que buscaban una antropología interesada que proporcionara herramientas eficaces para el control y buen gobierno de los pueblos sometidos que conllevará cambios pacíficos y controlados y armonicos de los pueblos por ello colonizados se buscan posibles vínculos entre el discurso antirracista y el discurso del indigenismo cómo se auxilian mutuamente y cómo se enlazan en la idea del mestizaje para denotar la inexistencia de razas puras y la imposibilidad de generación de las mezclas tal como afirma Molina citado por los mestizos o eran los únicos capaces de desarrollar el espíritu nacionalista los blancos poseían una psicología entranjizante y los indios una psicología y localista la solución entonces estaba en la exposición del mestizaje los indios debían convertirse y en mestizos no solo mediante la miscegenación mezcla de no solo tres troncos raciales en el caso americano de mongoloide caucasoide y negroide y sino también mediante la castellanización la educación y el reparto de los latifundios solo así se haría efectiva la igualdad legal de la población observando al mestizo como sinónimo de progreso y al indio como atraso y degeneración racial de ahí la necesidad de crear mecanismos para dar este paso crucial en las razas de ahí la necesidad de crear mecanismos para dar este paso crucial por lo que surgen las acciones sup integracionistas y asimismo las que y surieron de orientación a los antropólogos mexicanos

## Obstinación terapéutica

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Alejandro Herrero

El llamado encarnizamiento terapéutico es una expresión coloquial popularizada por los medios de comunicación social en las lenguas románicas que traduce de manera peyorativa aunque expresa el término más académico de distansia palabra de origen griego que significa muerte difícil o angustancia en el vocabulario y de la ética se utiliza la palabra distansia para y hacer la utilización en el proceso de morir de tratamiento que no tienen más sentido que la prolongación de la vida biológica del paciente consideramos que la expresión de encarnizamiento terapéutico implica una intencionalidad o por lo menos conciencia de que se trata de algo inmoral que no se corresponde en la mayoría de casos en la intención del médico. La producción que hace la literatura inglesa del problema que tratamos es la de prolongación innecesaria o fútil de los medios de soporte vital, y esta aceptación sin embargo no abarca suficientemente la situación tan frecuente de pacientes en las situaciones irreversibles pero no terminal a sujetos terapéuticos potentes que contemplan los aspectos científicos de la enfermedad por encima de la calidad de vida de la persona que sufre este concepto a nuestro criterio se ajusta más al significado de distansia ya que suprime la intencionalidad y maliciosa de causar daño implícito en la palabra y encarnizamiento insistiendo en que esta intencionalidad no se corresponde con la realidad no hace justicia a los médicos ni tampoco se adapta a todos los casos de prolongación del proceso de morir en los que el médico está implicado y

# Antropología de la Muerte

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Alejandro Garcia

Los grupos humanos se ven inevitablemente atrapados en diversos momentos de su vida al enfrentar de la muerte ya sea de un familiar, un amigo o la de uno mismo en las diversas culturas una muerte puede ser considerada buena o mala dependiendo de los parámetros culturales que los individuos establecen para el difunto sin embargo toda muerte y puede ser considerada buena o mala dependiendo de los parámetros culturales que los individuos establecen no solo en el ritual que la acompaña sino también en el pensamiento simbólico que se crea ya sea para incorporar al difunto dentro de los antepasados o que este quede destinado en el mundo en el presente. Este texto se presenta una cronología sobre cómo la antropología ha abordado el tema de la muerte los diferentes autores, enfoque y periodos el estudio de la muerte siempre ha estado ligado a la antropología desde sus inicios la relación entre hombres, dioses y espíritus y fue entendida inicialmente desde el plano de lo sobrenatural en la relación que existía entre el mundo en que de esta forma desde la antropología el estudio de la muerte puede sistematizarse en tres grandes periodos el primero de ellos comprende la concepción y teorías evolucionistas de finales del siglo XX e inicios del siglo XXI hasta antes de la expansión tercera del estructuralismo levi-straussiano a mediados del siglo pasado el segundo periodo en pocas palabras es el que se refiere desde el estructuralismo hasta el gran apogeo de la antropología simbólica encabezada por Clifford Geertz y finalmente un tercer y último periodo que se enmarca en los años 90's y hasta la actualidad correspondiente

### **Referencia bibliográfica**

1. Navarro, R. C., Sánchez, E. Y. P., & Maya, A. P. (2017). Aproximación crítica a las Políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016). Salud colectiva.
2. Jáuregui, J. (2002). La teoría de los ritos de paso en la actualidad. Boletín oficial del INAH. Andropología.
3. Jordi S.S & Francesc A. F. (2005). Obstinación terapéutica. Documento de la Real Academia de Medicina de Cataluña.
4. Mansilla, M. (2008). Los albores de la Antropología de la Muerte. La muerte en los Escritos de Tylor y Frazer. Cultura y Religión.